



▲ Panorámica de la espléndida fachada del Casino La Unión.

CASINO LA UNIÓN: RENOVARSE O MORIR

AURELIO MAROTO ▼

“Pasar allí es como adentrarse en otro mundo. Da cosa”. Seguro que muchos lectores de GACETA han oído decir esto. O lo han dicho. O simplemente lo han pensado. La institución más

se esconde una sociedad algo arcaica, incapaz de atraer a quienes, por ley de vida, han de coger el relevo: los jóvenes. No hay que engañarse, el Casino La Unión, antaño ejemplo de prosperidad, símbolo de reputación social y, por qué no decirlo, con un

El emblemático casino se muere poco a poco mientras los intentos para reflotarlo chocan con la intransigencia de algunos socios. GACETA ha indagado en el pasado, el presente y el futuro de una institución histórica que se acerca a sus 150 años de vida. Pese a todo, hay vías de solución.

antigua de La Solana, con sus 146 años de antigüedad, no puede quitarse de encima el Sambenito. Detrás de esa espléndida fachada señorial, firmemente plantada en el corazón de la ciudad,

sesgo de elitismo indisimulado, ahora es viejo y está aviejado, es antiguo y está anticuado. Negarlo es ocultar la evidencia.

Cercano a cumplir el siglo y medio de vida, el casino

de La Solana es un superviviente. Apenas le quedan parientes en los alrededores. Es como el último gladiador de un tiempo pasado. Un tiempo que no volverá, excepto que lo haga con equipo de combate moderno. He aquí el principal obstáculo: inmovilismo. Las asambleas generales han sido históricamente monolíticas e inflexibles ante las propuestas audaces. A día de hoy, el Casino La Unión es una Sociedad decadente que se mantiene a flote con huídas hacia delante como compensar la acelerada pérdida de socios (143 en octubre de 2014) con un aumento de cuotas. O sea, pan para hoy.

Y sin embargo, el Casino La Unión mantiene intacta un arma formidable: su patrimonio inmobiliario. Hace falta

personas capaces de revitalizarlo, y la única forma de hacerlo es llenando de gente su interior. Esas personas existen, algunas están en la Junta Directiva, y hay ideas encima de la mesa. Es rotundamente falso que el Casino La Unión esté condenado a desaparecer más pronto que tarde. Le basta con reinventarse, tan sencillo y tan complejo a la vez. Este reportaje de GACETA intenta demostrar que nuestro casino sigue siendo viable.

Casi un siglo y medio de historia

No se han encontrado documentos que lo atestigüen, aunque está comúnmente aceptado que el Casino La Unión se fundó en el año